

La Defensa

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Navegación, Minería, Banca, Tribunales, Hacienda, Seguros. — Oficinas. Jorge Juan, 9

Año. VIII

ALMERIA, 17 de NOVIEMBRE de 1926

Núm. 472

Algunas máximas antialcohólicas

Se llama alcohólico, todo aquel que toma alcohol o bebidas que lo contengan, se cual fuere la cantidad en que lo tome; y borracho, el que con ello pierde la noción de ser hombre.

La persona que exhala el hedendo olor del vino o sus derivados, apesar de las apariencias, por dentro es un perfecto sinvergüenza.

El alcohol paraliza las funciones del cerebro.

El alcohólico pierde su voluntad.

El alcohólico pierde la dignidad.

El alcohólico recoge todas las enfermedades.

Se cita como causa, en la etiología de todas las enfermedades crónicas.

Comprar alcohol es comprar la degracia.

Dasconfiad de la copita mañera; mata el cuerpo y el alma.

Las bebidas alcohólicas, ni estimulan, ni ayudan a la digestión, ni tienen otra virtud que la de hacer daño.

La primera embriaguez alegra, la segunda irrita, la tercera atonta, la cuarta embrutece.

El alcohólico es mal hijo, mal esposo, mal padre, mal ciudadano.

Un borracho es: o cordero, o cerdo, o mono, o tigre, o león. Nunca un hombre; a veces una hiena.

El alcohol, con toda seguridad, conduce fielmente, usándolo con frecuencia, a unos de los siguientes puntos: HOSPITAL - MANICOMIO - ASILO - PRESIDIO - MATIBULO. Es, como se ve, (cualquiera puede comprobarlo), un veneno mortal y material de la humanidad.

El alcohol, (el solo), ha ocasionado más víctimas a la humanidad, que todas las epidemias, catástrofes y guerras, reunidas. Y lo que le queda.

Los más horribles crímenes se han ejecutado con la máscara del alcohol.

Cualquiera bebida o refresco que no comienza alcohólico, barata y sana que la alcohólica.

El borracho es un ser tan despreciable, inútil y perjudicial a sus semejantes, que en la vida, lo único bueno que hace es estorbar. Lo mejor que puede hacer es morir.

El alcohol, los juegos, (incluyendo las loterías nacionales) y la prostitución, son tres lacras sociales hermanas gemelas.

Expedir bebidas alcohólicas, es tan criminoso como la venta de los más refinados venenos: Opio, morfina, cocaína, extrignina, etc. Lo uno y lo otro debe caer dentro del Código penal.

Todos los desastres de la política se deben a los borrachos, que inconscientemente depositaron sus votos en las urnas e impidieron el voto de las personas dignas.

El importe de las bebidas alcohólicas que se consumen, invertido en obras benéficas, transformaría la tierra en un paraíso. (Debe sumarse a este importe las enormes sumas que al estado les cuesta las consecuencias del alcoholismo: hospitales, manicomios, asilos, vigilancia, cárceles, presidios y VERDUGOS.

Las expendedorías de bebidas alcohólicas suelen ser tugurios en donde se conclerta, ante la botella de vino, todo lo malo: CRIMENES, ROBOS, INFAMIAS.

El borracho no es un desgraciado. ES UN PERFECTO BORBON.

No se explica cómo ni por qué en los economatos de las prisiones se expenden grandes cantidades de bebidas alcohólicas a los presos, sabiendo los gobiernos sobradamente, que el 99 por 100 de los reclusos lo han sido por causa del alcoholismo propio o de sus progenitores. GRAVISIMO ERROR QUE BIEN CARO SE PAGA CON LAS REINCIDENCIAS.

Una excelente manera de «hacer patria», es propagar estas sanas máximas. Dedique usted unas monedas de las que da a los mil pedigriferos de la vía pública, que van integras a la taberna más próxima, a la reimpresión de estas hojitas, agregándoles lo que su experiencia le haya enseñado sobre el particular. Repártalas entre sus semejantes y Dios se lo premiará con creces.

Estas son las verdades de Pero Grullo. Todo el mundo las sabe, pero nadie acude a ponerles el conveniente y necesario remedio.

LA TIERRA Siglo 1.º

Granada 22 de Enero del año 1918.

Procesos pedir a los poderes públicos, medidas eficaces contra los alcohólicos. La aplicación frecuente de las «quincenas», que es lo que hace diariamente, en vez de corregir lo que hace es «perfeccionar», llevándolos desde la vagancia forzosa a la más alta delincuencia.

¿Cuanto años tienes?

Al actual rey de Suecia había venido a saludar un viejo profesor, y el rey le dió esta broma:

Deseo que haga usted un ejercicio de aritmética, mental.

El profesor tenía 60 años, y había nacido en diciembre.

Piense usted en el número que corresponda al mes de su nacimiento.

Como el profesor había nacido en diciembre pensó en el número 12

—Esta bien, le dijo.

—Multiplíquelo por 2 y añádale el número 5.

—Hecho, dijo el profesor.

—Ahora multiplique la cantidad por 50 y añada su edad.

—Bien.

—Reste de la cantidad el número 465 y añádale 115.

—Hecho.

—Ahora, dijo el rey, ¿puedo saber cuál es el mes de su nacimiento contestó el rey.

—Usted nació en diciembre y tiene 60 años de edad.

—¿Por que? ¿Cómo lo ha averiguado su majestad?

—Por la misma repuesta de usted: 1.260. Las dos primeras cifras indican el mes de nacimiento y las otras dos la edad.

Almuñécar

¿Biarritz o Deauville son mejores playas que Almuñécar? Puede ser. En absoluto no es cosa de afirmarlo. Las playas francesas suenan más. A las playas francesas vagente conocida. Hay lujo, dinero, arte; son playas de placer... Almuñécar es una playa silenciosa, tranquila, donde la mesocracia descansa de sus tareas.

Bastaría que alguien descubriera al mundo esta playa latina, donde la civilización no ha traído aún sus grandes encantos, para hacerla insustituible. Claro es que este género de reclamos no lo puede hacer los periodistas. Lo primero que haría falta a Almuñécar sería una empresa poderosa que construyera un balneario espléndido donde hubiera de todo, hasta ruleta. Y un gran hotel, regiamente decorado, un hotel pensacional, preparado con un exceso de detalles, Almuñécar sugestivo, haría su Altillo, la zona donde vió por una gran traza las intrigas del mundo donde se desenrollan los más escandalosas historias.

Antonio Villegas

« ABOGADO »

—o—
Cuestiones administrativas,
Económico
y Contencioso-Administrativas
Teléfono n.º 317.
Bufete: Reina, 14, prel.—ALMERIA

Contra la Independencia de Filipinas.

La Cámara de Comercio norteamericana ha presentado una proposición para que cesen inmediatamente todas las actividades relacionadas con la futura constitución política de Filipinas.

Es un movimiento de la gente de negocios, para oponer un frente sólido contra la independencia de aquellas islas.

Los asociados filipinos que luchan por su independencia, han resuelto, en justa represalia, declarar el boicot a las casas norteamericanas que se oponen a sus legítimas aspiraciones.

Almuñécar: una vieja, dos nueva, construida para los que se adosan al castillo de esta zona. De esta zona salen los cientos de las casas y las propias paredes. A las faldas de los hoteles, los casinos el caño de la costa, un cinta blanca construida en la piedra viva, que avanza sobre el mar retorciéndose y pegándose a la montaña como un reptil.

Entre las rocas hay una playa limpia, suave, que invita al descanso y al ensueño. No hay ruidos de máquina ni de hombres. El mar está quieto, sin olas. Todo esto parece un lugar de encantamiento. Siguiendo en una barquilla sobre estas aguas mansas puede uno penetrar tierra adentro. Hay unas gutas misteriosas que nadie sabe adónde conducen. Se llaman así: Cuevas de las paomas, de Berenguer, de los Genoveses, de los Gigantes del Arco, la grande... Tienen su tradición. Algunas las cita la Historia. En los expedientes del contrabando se han relacionado varios de estos nombres. Fueron otros días refugios de piratas y aventureros. Hoy, abandonadas de la admiración del hombre se han convertido en palacios misteriosos de sirenas.

Un cond. español posee grandes propiedades en Almuñécar. Las posee para explotarlas. Pero no ha querido ver la grandeza de este hermoso paisaje. Se lleva, con otras Compañías

explotadoras, el producto de esta tierra fértil. Aquí se produce la caña de azúcar. Estos agricultores la cuidan como a sus propios hijos. En cada zafra se dejan una parte de su vida y de su tierra. Un día llegará en que todo el término municipal esté en manos de un hombre, y en que los vecinos de Almuñécar tengan que emigrar para no ser esclavos...

Los parias sueñan con una carretera que los ponga en comunicación con Granada en hora y media. Cuando llegue ese día, cambiará el cultivo. Aquí se producen los mejores tomates del mundo. Y las más ricas hichuelas de la tierra. Las exportan a París. Probablemente, a Biarritz irán también, porque son las más estimadas. Si los veraneantes de Biarritz vinieran a Almuñécar, no tendrían que dar un ojo de la cara por un kilo de hichuelas. Estos productos se adelantaban un mes a los de Levante. Madrid podría tenerlos perennemente. Una carretera, un tranvía, y el milagro quedaría realizado...

Sólo que España no hace milagros. Francia los ha monopolizado. Francia, la descreída la irreverente, ha sabido conservar el acierto de la fé. Lo de las playas francesas es un milagro. Claro que los milagros cuestan mucho dinero, mucho; pero dejan más. Ya sabemos nosotros que para conventos a Almuñécar no se va de moda serio necesario algunos millones. Como estas para no llegar molido a est aeroplano hay que viajar en gastarse. Pero valga la pena Madrid tuviera hospitaliza todo el año y España una playa más interesante, más bella, más barata que la de los bell...

Mi... llega ost... que alguien se donn... brir estos rincónes a ignerada. Es pequeña España ses gozarán de los encantos de Almuñécar. Los, me en San Sebastian pasará inadvertidos aquí son príncipes y princesas de leyenda. A pes de eso, sueñan en las playas de lujo, según el betunero que los limpia. Si un día les toca la lotería me ha dicho, se irían a San Sebastian.

Es verdad. Y mejor que a San Sebastian, a una playa extranjera. Son con las mariposas: les atrae la luz.

Rodoio Viñas

La emigración alemana

Como resultado de un estadística oficial se sabe que el número de alemanes en Italia después de la guerra, especialmente obreros técnicos, industriales y comerciantes, se eleva a varias decenas de miles, de los cuales 6.74 están establecidos en Milán 1043 en Roma y 1630 en Turin



Gran Hotel Central

Calle de Rueda López, Almería
ON PARLE FRANCAIS

SANTA MARIA

FABRICA DE ABONOS ORGANICOS

CARRERA DEL PERÚ, 3.

Muchas son las representaciones que de estas materias existen en nuestra capital, pero, no obstante la fama de que vienen precedidas, unas en razón a sus méritos y otras a causa de las cuantiosas sumas invertidas en eficaces propagandas, ninguna logró competir en precios y calidad con los productos marca «ANCLA», elaborados en la fábrica «Santa María», que en el número 3 de la Carrera del Perú en nuestra ciudad, posee el competente hombre de negocios don Francisco Muñoz Pérez.

Almería es una región eminentemente consumidora en lo que a la cuestión de los abonos orgánicos respecta, y no cabe duda de que, grandes y extraordinarios deben de ser, sin duda, los méritos de los abonos fabricados por el señor Muñoz Pérez, cosecheros de nuestra zona de nuestros labradores, que se benefician y consumen dichos productos con la seguridad plena de que les han de producir magníficos resultados.

Los abonos orgánicos químicamente compuestos, constituyen la especialidad de la fabricación del señor Muñoz Pérez;

pero no abonos que se circunscriben a una modalidad determinada de cultivo, sino, antes bien, abonos que se adaptan a toda clase de cultivos y lo que

es más digno de notar, que son adecuados a todos los terrenos.

En la fábrica que nos ocupa se elaboran y expenden también toda clase de materias para abonos; lo que hace que la industria del señor Muñoz Pérez pueda decirse que es la única que actualmente existe y prospera en nuestra ciudad.

Pero... si apartando la bondad de los productos a que nos referimos, y que ya tenemos demostrada, buscamos la razón del porqué don Francisco Muñoz Pérez, cuenta con la clientela que hoy posee, esa razón la hallaremos con poco esfuerzo, solo con dedicar unos renglones a las causas primordiales constitutivas de esos efectos.

El señor Muñoz Pérez, hombre de conciencia antes que comerciante, se sacrifica en sus propios intereses antes de apremiar a infinitos agricultores, que al adquirir el importe de los abonos consumidos; y eso, que en los tiempos actuales se concibe si no se demuestra plenamente, es una de las causas de las generales ventajas con que el elemento agricultor distingue en todo tiempo a nuestro presentado.

Por ello, creemos un deber de justicia dedicarle estos mal hilvanados renglones.

X.

OPERACION IMPORTANTE

Un caso extraordinario que nos revela el grado de ciencia que constituye la distinción de algunos seres privilegiados, llega a nuestras noticias. Una mujer natural del pueblo de Canjayar, nombrada Dolores Sanchez Ortega, aquejada de continuos e insufribles dolores, hubo de buscar alivio en el Hospital de San Juan de Dios, en la vecina ciudad de Granada. El eminente catedrático de aque-

lla facultad de Medicina, D. José Martín Barrales, haciéndose cargo de la enferma, tras una laboriosa operación logró extirparle un quiste monstruoso que llegó a pesar 25 Kilos; dándose el caso extraordinario de que la enferma, que hoy disfruta de completa salud, no experimentó una décima de calentura.

Felicitemos al notable y sabio doctor, a quien deseamos aciertos similares para lo futuro.

GARCIA Y GRANADOS

(Sucesores de Diego García, (Albox) Almería)

Almacén de tejidos

CALZADOS

y camisas de hiorre

La visita de un héroe

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción al Cabo del Tercio de Extranjeros, don Antonio Márquez Esteban, natural de Ohanes, de esta provincia, quien llevado de su indomable valor y su acendrado cariño y amor a España se inscribió en la Gloriosa Legión en cuyas filas conquistó imarcesibles laureles.

En meritos de su espíritu animoso y extraordinaria valentía, fué ascendido a Cabo, desde cuyo puesto continuó la realización de sus hazañas guerreras.

Perteneciente al grupo de héroes, que, podríamos llamar legendarios, el cual se denomina «Los hijos de la Noche», fué el Cabo Marquez, alma de esta agrupación, quien desafiando las inclemencias del tiempo y amparado en las sombras de la noche, dirigía las razzias que habian de llevar el incendio y la desolación a los aduares enemigos.

Una de esas noches, en que el Cabo Marquez se hallaba en las avanzadas, vió destacarse de entre las sombras la silueta de un moro que creia hallar distracción o durmiendo al centinela. Marquez, ojo avizor, no hizo el menor movimiento, ni dió la más leve señal de alarma; antes bien, recogiendo sobre sí, y a manera del tigre que se precipita sobre su presa, abalanzóse el enemigo al que derribó y desarmándole lo presentó a sus superiores.

Por este hecho fué felicísimo y propuesto para una gratificación de mil pesetas.

En el desembarco precursor de la toma de Alhucemas, formando parte en la sección de Granaderos, fué también admirado el heroísmo del Cabo Marquez, quien víctima de su temeridad en el ataque ha sufrido infinidad de heridas, habiendo sido las de mayor gravedad siete de armas de fuego; dos de ellas, en la cabeza, de las cuales una fué originada por una bala que perforándole el occipital llegó a alojarse en la masa encefálica.

En virtud de tales hazañas, una R. O. de 8 del actual con fiere al Cabo Marquez el uso de la Medalla de Sufrimientos por la Patria, con el haber mensual de 25 pesetas, hallándose en expectativa de ingreso en el Cuerpo de Inválidos.

'La Defensa' que en todo tiempo fué el heraldo de las acciones extraordinarias, aprovecha hoy la ocasión para poner de relieve el comportamiento del héroe que se halla entre nosotros.

Concentración y radiación de energías

Hace ya años que la guerra mundial ha terminado, y aún la Humanidad toca las consecuencias. Como un enfermo que no sólo ha perdido fuerzas, sino que en largas horas de inmovilidades, alternadas con horribles convulsiones y vigiliadas escalonadas con sobrenutriciones, ha perdido el dominio de sus nervios, revuélvese, busca inútilmente posturas, se agita e impacienta.

Pasada la fiebre de alegría del triunfo unos, el abatimiento y la tristeza anexa a la derrota otros, cuando las mil dificultades de la convalecencia hicieron sentir, volvieron los ojos a América. Pero es el caso que América parece comenzar a resentirse: diríase que, en la asistencia a la vieja Europa, ha sido contagiado. Inútil que su oro —su sangre— parezca sano y fuerte; lo es tal vez junto a la sangre enferma de aquende el mar, pero... para su plétora de vida, para su enorme desgaste vital, ¡no basta tampoco!

Inútil ha sido que la producción hállese intensificado, que su comercio domine e invada todo, que todos sean ricos, todo supone... no serlo ninguno.

Fuera de las necesidades materiales de la vida, y esas, mientras exista riqueza deben estar cubiertas para todos, no debe haber pobres (en el sentido lato de la palabra); es decir, no debe existir miseria para nadie que quiera trabajar (y de los enfermos y de los impedidos debe ocuparse la sociedad); pero no puede pretenderse que todos sean ricos, que el lujo sea patrimonio social, pues que apartadas, repito, las necesidades, la riqueza es contraste.

Un mundo de multimillonarios sería cosa aburridísima, el único hombre feliz allí sería, como el cuento de Andersen..., el que no tuviese camisa.

Posen muchas veces los cuentos infantiles honda filosofía, y contienen lecciones provechosas. Este cuento de Andersen que sirvió luego a Anatole France para una de sus deliciosas narraciones, encierra una enseñanza formidable.

Erase el caso que cierto poderoso Monarca, pasmo y asombro de todos, propios y extraños, por su poder y riqueza, vióse atacado de improviso por una extraña dolencia. Una tristeza muy grande, abrumadora e invencible, dominábale. Inútil que tuviese poder, riqueza, gloria, salud, todo en una palabra; no era feliz. La melancolía gris y opaca minaba sus horas. Fueron consultados a los sabios, los doctores más eminentes y los astrólogos, reputados por magos sin que descubriesen las fuentes

del mal. Por fin, cierto famoso nigromante halló el remedio, que era, además, asaz sencillo. El Rey curaría su tristeza y volvería a ser feliz con una sola condición... ¡usar la camisa de un hombre feliz!

Como a todos pareciera el remedio sencillísimo, felicitaronse, y no sé si llegaron a echar las campanas a vuelo. Es, pues, el caso que los doctores de cámara dedicáronse a buscar, como podrían buscar la raíz de Mandragora, o el elixir de la vida, o la piedra filosofal, la camisa del hombre feliz. Primero dirigiéronse, como era natural; a aquellos que, colmados de bienes por el Destino, era de creer fuesen dichosos. Pero ¡oh, decepción!, todos los actos dignatarios palatinos, los que tenían representaciones sociales o política, o simplemente poderío financiero, no eran felices; alguna inquietud, temor o ambición insatisfecha, les amargaba la vida y ponía nubes en su horizonte. «¡Bal—opinó cierto filósofo— La riqueza no es garantía de dicha.» Y prosiguieron la busca y captura del hombre feliz, desahucando siempre en la búsqueda social. Pero, ¿dónde? ¿entre los familiares, otros inquietudes pecuniarias, quién falta de salud o sobras. Así, de lo que de encontrar en la búsqueda.

pueblos, a las aldeas, a los campos; pero lo que pasaba por doquiera resultaba réplica de lo sucedido en la capital.

Al fin, al pasar por un prado, vieron a un pastorcillo que, mientras apacentaba el ganado, cantaba y bailaba jubiloso. A él aproximáronse y entablaron conversación.

—¿Eres el pastor?

—Sí, señores.

—¿Y puede saberse por qué estás tan contento?

—Por que hace sol, no tengo frío ni calor excesivo. El ganado está hermoso, el pan y la leche son buenos...

Miráronse los cortesanos como ante un precioso allazgo, y al fin le interrogaron:

—Entonces ¿eres feliz?

Esperaron anhelantes la respuesta; pero fué encogimiento de hombros.

—¿Feliz? ¿Y eso que es?

¿Como explicárselo? Al fin, el más ducho aclaró:

—Vamos, ¿que si estás siempre igual, siempre contento?

Pareció extrañarse.

—¡Pues claro que sí!

Los cortesanos palmotearon jubilosos.

—Entonces, mira; todo esto, ganados, praderas, montes, será tuyo con una sola condición.

—¿Cual?—interrogó asombrado.

—¡Que nos des tu camisa!

Pero tal condición era imposible de llenar... por el hecho sencillísimo de que... ¡el pastor no tenía camisa!

Hablan los financieros norteamericanos, en oposición a los europeos, de la necesidad de limitar la producción, de disminuir las horas de trabajo, de anular competencias...

No; el secreto es mucho más sencillo; lo que hace falta disminuir son... las necesidades. No que se tenga más dinero, sino que se necesite menos; que las gentes sean más sencillas, más sobrias, más frugales, no por imposición del Estado, como la ley seca, sino por hábito, por costumbre, por educación. Modestia, sencillez, cultivo del yo interior, exaltación de sentimientos; saber otra vez paladear

la vida familiar, armar la casa donde nació, es la tierra madre, la Patria. No correr atascos por el mundo para hallar tierras hostiles, gentes desconocidas, la atroz lucha financiera del valor de unas monedas, para vivir entre la desconfianza de unos, la envidia de otros, el odio y el desdén de los más.

Y yo que la generación presente, la que yo como persona desquiciada, y a veces, a veces, me apegaba a la que viene de... que no por el espacio ni por el tiempo es al hombre. ¡Vive en el mundo entero. Hay que contentarse con vivir en la vida, prolongar la que nos regaron y preparar lo que viene. ¡Vive, pues.

Antonio de HOYOS y Vinent.

De A B C

Sr. Gobernador

Algunos vendedores ambulantes se dirigen por nuestro conducto a la superior autoridad de V. E., en súplica de que no se les ponga trabas en la venta de sus pequeños industriales, no perjudican a ningunos, de sus especialidades, ya que solo tienen tres horas de venta, esto es, en las horas del mercado; y si

buscan un beneficio íntegro a quienes sujetos al diario trabajo, aprovechan los domingos para realizar sus pequeñas compras a estos vendedores ambulantes

Por otra parte, los días de lluvias, dificultan las ventas a estos modestos industriales, que necesitan al Sr. Gobernador, para la solución de lo que respetivamente solicitan.

¡MALDICIÓN!

La Virgen fué testigo, si quisiera prestarme, ante la Virgen, si quisiera, y aún te miro en la iglesia, arrodillada pidiendo amor y profanando tu nombre. Alardes de virtud que no has sentido, mentada devoción, que yo no reo: antifaz de los ángeles, la cara, aborto de Luzbel, tu pensamiento. ¡Vete, vete de allí! ¡Jamás profanarás con tu pensar, el referido templo! y no nombres a Dios, porque se mancha su nombre, entre tus labios y tu aliento. ¡Te maldigo, mujer! Y te maldigo, con el odio infinito de mi pecho en nombre de la Virgen que engañaste; en nombre de este amor que yo tengo. Dios quiera que te sirva tu hemosura para venderte, de la carne al pecio. Dios quiera que escupa y te sorrezca el hombre de tu ansias y tus señas. Que no tengas hogar que te cobije, ni ser, a quien dormir sobre tu seno. Que te envenene el aire que espiras y te ahoguen las penas y el deseo. El Sol, te niegue la luz; el árbol sombrío el mundo, dicha, esperanza, el cielo; y a tu rival te humilles y te inclines; y que, loca de amor, rabies de celos. Que no tengas, a nadie, en tu agonía para cerrar tus labios con sus besos. Ni una oración le manden a tu alma ni una mortaja pongan a tu cuerpo. Que hasta la misma tierra, te desprecie; que te niegue una luz el cementerio. Más, mucho más; tu infamia se merece un castigo satánico, un invento de martirios, penas y de torturas dignos del odio que en el alma ardiente. ¡Odio, sí! De un amor como es mío no puedes esperar más que odio eterno porque te quiero con toda mi alma y así, con toda mi alma te aborrezco X....

